
ein gutes Niveau 
erreicht, doch die 
gegenwartigen wirt- 
schaftlichen Verwer- 
fungen lassen Zwei- 
fel aufkommen, ob 
sich diese Entwick- 
lung stabilisiert. Mit 
welchen Herausfor- 

derungen sich die Branche noch 
auseinandersetzen muss, lesen Sie 
in der Sonderbeilage zum Thema 
,,Jumbo". 	DVZ 19.11.2011 (ben) 

--17VTCCICT - 

LOGISTIC. 

Ex-Postchef 

Schon wieder weg: 
Carole Coune. 

Vle .EU-IkOMMISS1011 WIrCE me 111011Clle marsrfarrm-en g 
lichen Folgen von Magnahmen zur diesem Zweck werde in Kfirze auch 
CO2-Reduktion in der Seeschifffahrt 
priifen. Das Iciindigte Nicolas Debai-
sieux von der Generaldirektion Klima 
bei der Jahreskonferenz des europa-
ischen Speditionsverbandes Clecat 
am Donnerstag in Brussel an. Damit 
konnte die EU-Behorde von der einsei-
tigen Einbeziehung der Seeschifffahrt 
in den Emissionshandel abriicken. 

Die Zahl 

275 bis 800 TEU 
... pro Woche fa h rt TFG Transfracht 
derzeit zwischen den Nordhafen 
und Berlin. Diese Volatilitat bereite 
dem Seehafen-Hinterlandspezia-
listen groge Probleme, berichtete 
TFG-Vertriebsleiterin Bent Borke 
auf dem Treffen Politik-Wirtschaft 
des Logistiknetzwerks Berlin-Bran- 
denburg. 	DVZ 19.11.2011 (roe) 

Das Zitat 

»Wenn die See rau ist, miissen 
wir zusammenstehen und die 
Erfolgsgeschichte trotz rauer 
See fortschreiben.« 
Ralf Nagel, geschaftsfahrendes 
Prasidiumsmitglied des Verbandes 
Deutscher Reeder (VDR), am Don-
nerstag auf dem Hansa-Forum in 
Hamburg. 	DVZ 19.11.2011 (wii) 

• Bericht Seite 2: „Weg aus der (rise gesucht" 

Sollte die Internationale Schiff-
fahrtsorganisation Imo bis Jahresende 
keine globale Magnahme verabschie-
den, will die Kommission eine EU-Re-
gelung schaffen. Nach dem Vorbild 
des Luftverkehrs wurde bislang eine 
Einbeziehung des Seeverkehrs in das 
europdische Emissionshandelssystem 

Ober eine Anderung des EU-Rechts 
soil eine Zerschlagung der Deutsche-
Bahn-Holding vermieden werden. Das 
habe der Vorstandvorsitzende Radiger 
Grube gefordert, berichtet die „Finan-
cial Times Deutschland". „Solite der 
Europaische Gerichtshof unsere Ein-
schazung nicht teilen, dass der inte-
grierte Konzern rechtmagig ist, kann 
die Konsequenz nur sein, dass die eu-
ropdischen Regelwerke geandert wer-
den", wird Grube zitiert. Er hoffe, 
„class das EU-Recht angepasst wird". 

Wegen der unzureichenden Um-
setzung des ersten Eisenbahnpakets  

eine offentliche Onlinekonsultation 
gestartet, kandigte Debaisieux an. Die 
Clecat begriigte die Ankandigung der 
Kommission. 

Probleme 
sieht der neu 
gewahlte Prasi-
dent Marc Huy-
brechts bei der 
Umsetzung des 
modernisierten 
Zollkodexes der 
EU. Er vermisse „die notigen Investitio-
nen, urn die Vereinfachung der Zollver-
fahren durch DV-gestatzten Datenaus-
tausch in die Praxis umzusetzen." 

Enttduscht zeigten sich die Spedi-
teure von der Gemeinschaft Europdi- 

hatte die Kommission insbesondere 
Deutschland vor den Gerichtshof zi-
tiert. Die Richter konnten die Bundes-
regierung zu einer starkeren Trennung 
von Netz und Betrieb verurteilen. 

Die Forderung wird einen Tag nach 
der Abstimmung des Europaischen 
Parlaments fiber den Recast des ers-
ten Eisenbahnpakets publik (DVZ 
17.11.2011, Seite 1). Dabei war es der 
DB gelungen, einen Kompromissan-
trag .zu kippen, der eine Kapitalrack-
erstattung explizit auf Finanzdarlehen 
aus nicht offentlichen Mitteln be-
schrdnken wollte.  

erwarten, erklarte der designierte CER-
Exekutivdirektor Libor Lochman. 

Irn Vorfeld der Jahreskonferenz hat 
die Clecat mit dem Italiener Francesco 
Parisi den Nachfolger fiir Generalse- 

kretar Heiner 
Rogge (DSLV) 
gewdhlt. Rogge 
konnte nach 
achtjdhriger 
Zugehorigkeit 
zum Board nicht 
mehr antreten. 

Neuer Clecat-Chef ist der amtierende 
Prasident des Antwerpener Speditions-
verbandes VEA, Marc Huybrechts. Cle-
cat-Schatzmeister wurde Frank Huster 
vom DSLV, der gleichzeitig ins Clecat-
Board aufrackt. DVZ 19.11.2011 

Kritik far seine Forderungen erntete 
Grube von der bahnpolitischen Spre-
cherin der Granen, Dr. Valerie Wilms: 
„Der einzige Grund hierfar ist der be-
farchtete Verlust eines Monopols, mit 
dem jahrlich fiber 4 Mrd. EUR in den 
Mutterkonzern fliegen. Diese Milli-
arden sind aber zum Grogteil Steuer-
gelder, die indirekt fiber Regionalisie-
rungsmittel und Trassenpreise in den 
Bahnkonzern fliegen", betonte Wilms. 
Die einzige, die vom sogenannten in-
tegrierten Konzern profitiere, sei die 
DB selbst. 	 DVZ 19.11.2011 (cd) 

• Kommentar Seite 2 

semen vusren ass 
geschaftsfahren-
des Vorstands-
mitglied der Bank 
Intesa Sanpaolo 
hat er abgegeben. 

Passera stu-
dierte an der Mai-
landerWirtschafts-
uni Bocconi und 
hat einen Master- Corrado Passera. 
abschluss in Busi- 
ness Administration von der Wharton 
School in Philadelphia (USA). Von 
1998 bis 2002 war er Postchefbei Poste 
Italiane. 	DVZ 19.11.2011 (hmr/1<k) 

Generalsekretarin 
Coune tritt zuriick 

Weltverkehrsforum  Die Generalsekre-
tdrin des Weltverkehrsforums ITF, 
Carole Coune, ist nach nur dreieinhalb 
Monaten im Amt zurackgetreten. Wie 
das ITF-Sekretariat in Paris auf Nach-
frage der DVZ mitteilte, machte sie per-
sonliche Grande 
geltend. Die Nach-
folge ist noch un-
gekldrt. Die Vorbe-
reitungen fiir das 
nachste Treffen in 
Leipzig 2012 seien 
davon nicht beein-
trachtigt, wurde 
betont. 

Wie beim ITF-
Sekretariat wei-
ter zu horen war, 
ist China Anfang 
der Woche als Mitglied aufgenommen 
worden. 	 DVZ 19.11.2011 (roe) 

)>Investitionen zur 
Umsetzung des Zoll-
kodexes fehlen0 
Marc Huybrechts, 
neuer Clecat-Prasident 

EU-Recht soil DB-Struktur retten 
Bahnchef Grube fordert eine Anpassung der europaischen Regelwerke 
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